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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO 

CURSO DE GRADUAÇÃO EM TERAPIA 

OCUPACIONAL, DA FACULDADE DE MEDICINA DA 

BAHIA (FMB) DA UNIVERSIDADE FEDERAL DA BAHIA 

(UFBA), REALIZADA EM 27 DE MAIO DE 2022. 

A sessão plenária ordinária do Colegiado do Curso de Graduação em Terapia Ocupacional 1 

da Faculdade de Medicina da Bahia-UFBA ocorreu no dia 27 de maio de 2022, realizada 2 

virtualmente utilizando a web conferência do Sistema RNP. A sessão teve início às 15:30h, 3 

sob a presidência da coordenadora professora Carina Pimentel Souza, na presença dos 4 

seus membros: Ana Márcia Duarte Nunes; Prof.ª Berenice Temoteo da Silva; Prof.ª 5 

Fernanda Reis, Profª Adriana Pimentel, Profº Felipe Douglas Silva Barbosa (a convite) e a 6 

representante discente Viviane Rebouças. A professora Carina Pimentel iniciou a reunião 7 

com a seguinte ordem do dia: Informes; Aprovação da Ata de 25/03/22; Aprovação da 8 

Ata de 29/04/22; Aproveitamento de Estudos; Programa de Orientação Acadêmica: 9 

aproveitamento da carga horária para Atividade Complementar.  4. O que ocorrer.  1. 10 

Informes: a professora Carina apresentou e deu as boas-vindas ao mais novo docente 11 

efetivo do curso, com dedicação exclusiva, Prof. Felipe Douglas Silva Barbosa, 12 

ressaltando que agora o Curso possui 3 docentes efetivos, reiterando sermos um curso 13 

autorizado pelo MEC, porém sem a contrapartida de vaga docente, sendo essas três vagas 14 

cedidas pelo curso de Medicina, além das quatro colegas parceiras que nos ajudam nas 15 

atividades práticas e na interação, serviço e ensino. Apresentado também o técnico-16 

administrativo educacional Átila Sousa Cruz, o qual também passará a compor o quadro 17 

funcional do curso, já que estava alocado nos serviços administrativos da Diretoria do 18 

curso de Medicina, e aos poucos vem se inteirando dessa nova pasta junto com toda 19 

equipe, recebendo as boas-vindas, além do mesmo ressaltar ser este um curso acolhedor 20 

e promissor. Fora informado ainda sobre o 1º Encontro do INTEGRA Terapia Ocupacional 21 

1º Semestre ocorrido hoje, com a participação de alguns professores que ministram aulas 22 

ao 1º semestre, além dos professores Bruno e César que assumiram as Turmas de 23 

Metodologia, destacando ter sido um momento muito proveitoso para o curso. Professor 24 

Felipe fez suas considerações e agradecimentos, enfatizando a importância de evidenciar 25 

essa interação de conhecimentos com docentes de outras disciplinas não específicas, 26 

enriquecendo as práticas profissionais e o ensino. Professora Fernanda mencionou o 27 

prédio do curso já disponível, inclusive para algumas atividades a serem ali iniciadas, ainda 28 



 

que parcialmente, sendo mencionado que o servidor Átila realizou sua mudança de setor 29 

nessa semana, ajudando nos ajustes e na busca de materiais e mobília necessárias a 30 

adequação e ocupação do espaço, enfatizado por professora Carina se tratar de espaço 31 

para as atividades laborais dos alunos, não sendo uma unidade docente-assistencial.  32 

Iniciada a próxima pauta. Aprovação das Atas, já retificadas, sendo então aprovadas 33 

as Atas do mês de março e abril do presente ano. Próxima pauta refere-se ao 34 

Aproveitamento de Estudos, do aluno Agnaldo da Silva, tendo como parecerista 35 

professora Adriana Pimentel, por esta lido o parecer, ressaltando que, embora houvesse 36 

mais de um requerimento, em tese aprovaria, sendo acompanhada de forma unânime por 37 

todos os presentes. Professora Carina fez a observação a discente Viviane sobre a 38 

importância de informar aos alunos/as da importância de se agilizar os pedidos de 39 

aproveitamento. Em seguida, a Pauta de Orientação Acadêmica, POA  Ampliado, 40 

sendo informado que não está no nosso PPC o POA, já que este é uma atividade 41 

complementar, sendo facultativo e dependendo de demanda da docência, por isso a 42 

importância de se deliberar o quanto o POA pode ser uma atividade complementar. 43 

Professor Felipe levantou dúvidas sobre a questão da compatibilização, onde professora 44 

Carina respondeu que o formulário é enviado por semestre. A professora Taíse opinou pelo 45 

seu encaminhamento periódico, e professora Adriana opinou por um tutor dentro do curso, 46 

sempre apoiando os alunos. Professora Carina e Adriana enfatizaram o quanto o PROA 47 

ajuda os alunos com muito trabalho e atividade, orientando a discente Viviane a guardar 48 

Certificados para o currículo. Ofertou-se então a proposta de carga mínima de 20 horas e 49 

máxima de 50 horas, na sequência questionado se havia alguma outra proposta. 50 

Professora Laíse frisou a importância da proposta, e professora Berenice vê no POA a 51 

possibilidade de se mapear a questão da evasão acadêmica, no intuito de nortear esses 52 

alunos, sendo complementada por professora Carina ao relembrar que as 11 citações da 53 

discente Viviane se referem às matérias específicas, e que há ativos que também não 54 

pegam disciplinas específicas. Além disso, professora Adriana ressaltou o evento da 55 

pandemia demonstra a importância dessa orientação, no que anuiu a Terapeuta 56 

Ocupacional Ana, a qual frisou a importância inclusive do registro dessa orientação. 57 

Seguindo então para deliberação, sendo unanimemente aprovado, a ser implementado 58 

em carga horária mínima de 20 horas, e máxima de 50 horas. Próxima e última Pauta. O 59 

que Ocorrer, passou-se a esclarecer dúvidas sobre o andamento do planejamento 60 

acadêmico, professora Carina pontuou que por se tratar de uma atribuição recente, a 61 

equipe do curso ainda estava se empenhando no aprendizado dos trâmites envolvidos, 62 

contando com o apoio do servidor Átila também iniciante, além da menção a importante 63 

ajuda que vemos recebendo de Priscila, servidora administrativa do Colegiado. Professor 64 



 

Felipe levantou uma dúvida, referente ao local de comprovação de atividades de extensão 65 

e pesquisa ainda que em fase probatória, sendo respondido por professora Carina que o 66 

fluxo é feito na instância departamental no quesito da deliberação, todavia poderia ser 67 

dada ciência ao colegiado para fins informativos, e professora Adriana fez uma ponderação 68 

no sentido da importância de trazer o assunto para esse espaço Colegiado a título apenas 69 

de conhecimento, sem precisar necessariamente passar pelo crivo de aprovação. 70 

Professora Carina ressaltou que há situações, como essa, onde se faz necessário passar 71 

tanto pelo Colegiado quanto no Departamento. Em continuidade, professor Felipe informou 72 

a respeito do seu projeto iniciado em Sergipe, onde hoje abriram as inscrições aos alunos, 73 

e que estava auxiliando como coordenador desse projeto de extensão, sendo curso online, 74 

sendo questionado por professora Carina se os alunos de outras universidades poderiam 75 

se inscrever, sendo positiva a resposta do professor,  e professora Carina falou sobre a 76 

contrapartida dos alunos serem beneficiados com este curso, quanto a proponência do 77 

projeto, onde a TO Ana mencionou a importância em agregar essa institucionalidade, e 78 

professora Adriana relembrou  o fato de  considerarmos quem esteja propondo a atividade 79 

para fins de divulgação aos estudantes, e também registro no vínculo funcional do 80 

proponente, diferenciando de quem esteja apenas participando de algo que já foi aprovado 81 

e registrado em outra instância/universidade, sendo confirmado por professor Felipe .   Em 82 

seguida, a discente Viviane mencionou a Jornada Acadêmica do Sinfito no dia 11, durante 83 

todo o dia e de forma presencial, sendo abordado a questão do voucher a ser sorteado, 84 

momento em que professora Carina aconselhou que eles se reunissem internamente para 85 

deliberar a melhor forma de implementar o sorteio dos 3 cupons de desconto, sugerindo 86 

até mesmo um sorteio através da elaboração da lista de interessados. Nada mais tendo a 87 

decidir ou declarar, a Professora Carina agradece a presença de todos, é encerrada a 88 

sessão e lavrado o presente termo que depois de aprovado será eletronicamente assinado 89 

por todos. Ata aprovada em 15 de julho de 2022.  90 
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 (Assinado eletronicamente em 25/03/2023 20:38 )
ANA MARCIA DUARTE NUNES NASCIMENTO

TERAPEUTA OCUPACIONAL

APOIO/FAMED (12.01.21.20)

Matrícula: ###555#4

 (Assinado eletronicamente em 16/01/2023 15:12 )
BERENICE TEMOTEO DA SILVA
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DSC/ISC (12.01.12.01)

Matrícula: ###124#4

 (Não Assinado)
CARINA PIMENTEL SOUZA BATISTA

FUNÇÃO INDEFINIDA

DSF/FAMEB (12.01.21.21)

Matrícula: ###358#9

 (Assinado eletronicamente em 02/01/2023 14:02 )
FELIPE DOUGLAS SILVA BARBOSA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DSF/FAMEB (12.01.21.21)

Matrícula: ###844#9

 (Assinado eletronicamente em 01/03/2023 14:23 )
FERNANDA DOS REIS SOUZA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DSF/FAMEB (12.01.21.21)

Matrícula: ###720#5

 (Assinado eletronicamente em 23/01/2023 09:07 )
LAISE MONTEIRO CAMPOS MORAES

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DBM/ICS (12.01.20.04)

Matrícula: ###628#8

 (Não Assinado)
LIVIA SILVA DE JESUS

FUNÇÃO INDEFINIDA

FAMEB (12.01.21)

Matrícula: ###250#2
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